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全国女超联赛
河南女足客场逼平广东

本报讯（郑报全媒体记者 郭韬略）20
日晚，2019赛季中国足球协会女子足球超
级联赛第 2轮，河南徽商女足做客广东省
惠堂体育场挑战广东辉骏女足。经过激
烈角逐，最终河南徽商女足以 0∶0逼平升
班马广东女足。

此役，河南徽商女足首发阵容和上一
场比赛相同，徐展、董佳宝以及双外援领
衔首发，娄佳惠、崔亚珍等替补待命。值
得一提的是球队 2001年出生的小将樊梦
霏，本场比赛首次进入联赛大名单。

本场比赛双方在大雨中进行，比赛一
开场辉骏女足便大举进攻，连续对河南徽
商女足球门形成围攻并多次制造角球机
会。第12分钟，维拉快速反击左路横传门
前，可惜包抄的徐展稍慢一步错失机会。
第 25分钟，董佳宝左路内切并完成传中，
维拉头球攻门可惜皮球击中横梁。

易边再战，娄佳惠披挂上阵替下董佳
宝，加强前场的进攻。替补登场娄佳惠进
攻活跃，两次在禁区内制造威胁。最后时
刻，徐展外围远射稍稍偏出立柱。最终，
河南徽商女足0∶0广东辉骏女足，两战积4
分，暂列积分榜第2位。

超越索普成历史第一人
孙杨实现400米自由泳
世锦赛“四连冠”

2012年的伦敦奥运会，孙杨在400米自
由泳项目上以打破奥运纪录的成绩夺冠，成
为中国游泳历史上第一个男子奥运冠军。
自此，“大白杨”迎来了属于他的时代。

7年之后，已经成为中国游泳队队长
的孙杨依旧在这个项目上拥有绝对的优
势。在 7月 21日进行的光州游泳世锦赛
上，孙杨以 3分 42秒 44的成绩夺得男子
400米自由泳冠军，澳大利亚选手霍顿夺
得第二。

值得一提的是，27岁的孙杨已经实现
了在男子 400米自项目上的“四连冠”，这
也让他超越前澳大利亚名将索普此前创
造的“三连冠”纪录，成为该项目在世锦赛
上的历史第一人。

在赛后，孙杨表示：“我之前 800米完
成过‘三连冠’，400米现在又完成了‘四连
冠’，应该说在自由泳历史上做到了第一
人。特别是现在这个年纪，能达到这个水
平，没有人能在这么长的时间达到这么高
的水平。对我来说是至高无上的荣誉。”

“我这次来，给自己的目标就是站在
领奖台，冲击金牌。对我来说，该拿的我
都拿了，就是扩大自己的荣誉，为自己的
荣誉而战，为我的团队、教练。我能到今
天，是所有人的努力”。 据新华社

光州世锦赛
中国跳水军团12金独领风骚

新华社电 2019年国际泳联游泳世锦
赛20日结束跳水项目的全部比拼。中国跳
水军团以横扫大赛 13枚金牌中 12枚的绝
对优势，继续在跳水舞台独领风骚，捍卫了
“梦之队”的荣耀。赛后中国跳水队领队周
继红说，这次的成绩取决于前期的充分准
备，老运动员的榜样作用也十分重要。

这次大赛中，包括陈芋汐、卢为、杨昊
等不少年轻小将是头一次踏上世界大赛
的赛场，也有世界冠军施廷懋、曹缘、陈艾森
等老将出马。周继红表示，希望借助新老
搭配的队伍安排，起到“以老带新”的效
果，让老将发挥榜样作用，给新人鼓励与
信心。

新华社电 已退役5年的中国名将李
娜昨晨正式加入国际网球名人堂，成为
中国乃至亚洲第一个获得这一殊荣的选
手。

今年37岁的李娜在其职业网球生涯
中曾创造多项亚洲第一，如亚洲第一个
进入大满贯单打决赛的选手（2011年澳
网）、亚洲第一个夺取大满贯单打冠军的
选手（2011年法网）、亚洲第一个两夺大
满贯单打冠军的选手（2011年法网和
2014年澳网）、亚洲第一个排名冲至世界
第二的选手（2014年2月）。2011年法网
夺冠无疑是李娜职业生涯的巅峰之作，
夺冠之路上李娜连续击败 4名当时世界
排名前10的选手，冠军成色十足。此外，
李娜还夺得过 7个WTA分站赛冠军，并
曾是四大满贯赛事八强、四强的常客。

在入堂典礼上，已有两个孩子的李
娜回顾了自己从小开始打球的一路坎坷
与奋进，感谢了所有帮助过她的人，特别

用中文对中国的球迷表示了感谢。
李娜动情地说：“能够加入名人堂是

对我网球生涯的一种肯定，也是一种激
励。今后我会继续努力，为那些喜爱网
球的人，特别是年轻人做些事情。”

位于纽约以北罗德岛的国际网球名
人堂成立于 1954年，是一个非营利性组
织，每年都会吸收一些历史上对网球事
业做出过突出贡献的人，他们的事迹会
在名人堂的博物馆中连续展出一年。

当日与李娜一起入堂的还有当年叱
咤风云的法国女球手皮尔斯和第一个为
俄罗斯夺得大满贯赛事男单冠军的卡费
尔尼科夫。三人的一个共同点是都获得
过法网和澳网单打冠军。他们是在今年
初从8名候选人中脱颖而出的。

李娜在典礼举行前的新闻发布会上
被问到中国网球的发展时说：“只要坚持
不懈地努力下去，我估计5到10年，中国
将再次出现大满贯的冠军！”

李娜入选国际网球名人堂

娜时花开今登堂

李娜为什么能进入名人堂
李娜在球迷中的影响力之强，是名人

堂最为看重的。在入堂典礼上，名人堂方
面在介绍李娜时反复强调两点：一是2011
年法网女单决赛吸引了1.16亿观众；二是
伴随着李娜的成长，中国的网球球迷数量
从几百万上升到几千万。

天气闷热
一周双赛消耗大

比赛前一天傍晚，当建业队按照
计划前往航海体育场进行赛前训练的
时候，大巴车刚刚抵达球场，一场暴雨
倾盆而至。大雨让场地出现了大片的
积水，考虑到场地养护的问题，最终全
队在教练组的带领下只是在场边进行
了简单的身体训练就草草收场。随后
到来的武汉卓尔也因为同样原因没能
进入场内热身。

昨晚的航海体育场就像一个偌大
的蒸笼，即便是站在场边不动，汗也是
“一身一身地出”。这样的天气对两队
的体能消耗可想而知，再加上本轮一
周双赛，球员原本就处于疲劳期。下
半场开始不久，场上就开始连续出现
有队员抽筋倒地的情况。

“每一分对我们来说都很宝贵，
在这样困难的情况下，队员能坚持下
来，拿到 1分，非常不容易，但比赛中
确实亮点不多。”赛后建业队王宝山
如此说。

武汉卓尔主帅李铁也持同样观
点：“这和我们主场同建业的那场比赛
非常像，都是天气突然变得非常闷热，
对双方消耗非常大，双方也都没有创
造出太多机会。”

天气闷 比赛更闷

唉！建业0∶0卓尔
本报讯 比赛前一天的暴雨

不仅打乱了两支队伍赛前踩场训
练的计划，而且让郑州的天气变
得闷热异常。昨晚在航海体育
场，在超过30摄氏度又湿度极大
的天气下，河南建业和武汉卓尔
最终以0：0结束了战斗。
郑报全媒体记者 郭韬略/文
李焱/图

对于分别位居第六名和第十一名的
武汉卓尔和河南建业，保级压力都不大，
这一场比赛也都远没有到“你死我活”的
境地，再加上客观条件的制约，双方主帅
都是首先立足于不输球。

相对而言，坐镇主场的建业队求胜欲
望更强一些，但也只是前20分钟打出了不
错的攻势，随着体能的下降和对方严密的
防守，场面变得平淡下来。

“建业的几个外援个人能力非常强，
特别是他们的反击很犀利，所以赛前我
们也做了专门的布置，不给对方太大的
反击空间。”李铁赛后如是说。确实，整
场比赛无论是对于首发的卡兰加、奥汉
德扎，还是后来上场的巴索戈，卓尔的后
卫都是重点照顾，特别是同样身高体壮
的外援姆比亚，对卡兰加更是如影随

形。卡兰加的支点作用被限制之后，身
边的队员也没了发挥空间，下半场奥汉
德扎被换下的时候，一脸失落，可以说是
讪讪离场。

“我们本来就是打反击的队伍，但对
方也同样将重点放在了防守上，阵地战中
我们确实没创造出什么机会，”赛后王宝
山苦笑着说，“其实赛前也预料到了这一
点，也交代队员要打得更耐心一些，但贯
彻得不太好。”

各取一分，对于都是以保级为目标的
两队来讲，也是一个可以接受的结果。本
周六，河南建业将在主场迎战北京国安，
经过一周的休整，加上强大对手的刺激，
届时队员们或许能重新兴奋起来。对此，
王宝山也有所期待：“希望下一场我们能
够更好地发挥。”

防反对防反 谁也没办法


